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鄉會促發展沙頭角分流購物客
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）內地個
人遊旅客促進本港零售和旅遊業，但本港
對大量旅客的承受能力備受關注。有沙頭
角鄉紳和商戶代表建議開放沙頭角墟和加
強邊境設施，進一步將中英街發展成本港
貨品的購物點。他們期望可讓內地旅客更
便捷到中英街購買港貨，同時減輕旅客來
港對民生造成的影響。
上水和沙頭角鄉事委員會建議政府先行
開放沙頭角墟，加強現時沙頭角墟和中英
街之間的港方檢查站規格，讓港人可到沙
頭角墟遊覽和消費，中英街的遊客承受能
力亦得以提升，從而可放寬內地到中英街
的人流限制，惠及中英街的商舖。他們長
遠期望可將中英街檢查站改為出入境管制
站，並將現時的沙頭角口岸移至中英街，
讓港人和內地旅客可通過沙頭角墟和中英

街往返港深兩地。

侯志強：簡化過關紓市區壓力
上水區鄉事委員會主席侯志強表示，

若果兩地政府可簡化過關手續，例如內地
人只需持身份證登記便可進入中英街，便
毋須湧到市區購物，相信能減輕個人遊旅
客對上水、尖沙咀等地造成的壓力。
沙頭角區鄉事委員會主席李冠洪亦稱，中

英街旁邊的菜園角有土地供香港政府建造管
制站，當區村代表和居民均贊成開放沙頭角
墟。他否認建議是「割地」，只是打造一個
港人和內地人均可進入的保稅區。

保安局：無實質屏障難阻犯罪
保安局發言人表示，邊境禁區的管制

有助打擊非法入境等跨境犯罪活動，沙頭

角墟沒有實質屏障作為邊境分界，中英街
的情況更為獨特，基於歷史原因，是香港
境內唯一沒有設置邊境管制措施但容許人
貨跨境活動的地方。而若在中英街設立正
式的管制站會受到土地的限制，亦會對沙
頭角墟及中英街現有面貌造成很大影響，
並涉及複雜的出入境及邊境保安，目前並
無計劃考慮此建議。
中英街關口前有不少代辦往中英街證件的

旅行社，內地市民只需繳付10元至25元人
民幣，便可經內地關口進入中英街，深圳戶
籍居民每個月可申請4次，非深圳戶籍則每
個月1次。中英街內開設有大量士多、超市
和化妝品專門店，不少內地人都喜歡到此買
奶粉、尿片及乳酸飲品等。據了解，現時每
日約有8,000人次至10,000人次前往中英街，
當中以內地人為主。
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香港文匯報訊（記者 張文鈴）香港迪
士尼樂園計劃興建第三間酒店，總成本
為42.6億元，當中部分需向財委會申請
撥款。立法會經濟發展事務委員會昨日
討論有關樂園新酒店的計劃，項目獲多
個黨派支持。但有工聯會議員質疑，迪
士尼樂園毋須為酒店用地補地價，項目
未能為庫房帶來收益。政府解釋，相關
的地價已計入政府的股本之內。政府計
劃於5月初向財委會提交相關撥款申請。
迪士尼樂園行政總裁金民豪昨出席會議

時表示，估計新酒店的成本是42.6億元，
將由樂園和政府共同承擔。商務及經濟發
展局常任秘書長黃灝玄說，迪士尼樂園的
第三間酒店將可提升吸引力，帶動入場人
次，亦可增加本港整體的酒店供應。
金民豪又說，目前樂園內兩間酒店的入
住率，在過去兩年都超過90%，新酒店將
會提供750間客房，新酒店房價預計會介乎
樂園現時兩間酒店之間，即約2,000元至
3,000元。有關的新酒店計劃項目獲民建聯、

工聯會、民主黨和自由黨的支持。

地價計入政府股本
會議上，工聯會立法會議員鄧家彪就

質疑，迪士尼樂園毋須為酒店用地補地
價，項目未能為庫房帶來收益。政府解
釋，相關的地價已計入政府的股本之
內。政府亦計劃5月2日向財委會提交相
關撥款申請。
有議員則關注政府與華特迪士尼公司

何時會就本港迪士尼樂園第二期發展展
開討論。黃灝玄解釋，當局與華特迪士
尼及樂園的營運公司，有不斷商討樂園
第一期餘下用地發展，亦有就第二期的
用地作初步探討，華特迪士尼將對樂園
第二期有優先發展權。
旅遊事務副專員羅淑佩則補充，第二

期發展用地優先發展權是有年限，由於
樂園近年營運情況良好，當局已縮短年
限，因此樂園需要就是否進行第二期發
展提早決定。

在昨日經濟發展事務委員會上，有反對派議員批評
旅發局「不顧港人感受」，無止境增加旅客量，

導致本港「超負荷」。「新民主同盟」議員范國威更
詰難出席會議的官員及林建岳「會否開放自己的家，
無止境讓旅客探訪」。

范國威引喻失義挨批
林建岳表明不認同范國威的比喻，表示「作為旅發
局主席，不會開放自己的家去賺錢」，但本港有約
100萬人從事和旅遊相關的工作，認為議員要顧全本
港經濟環境。

他又批評前日在旺角的「拖篋」活動，受影響的並
非旅客，而是區內的零售商戶，「事實上前日很多商
舖因港人網上發起的行動，導致無法做生意而提早關
門，對香港的經濟構成影響」。
林建岳批評網民的行為不單影響旅客，也影響到零

售業，令本港經濟受到影響，又強調政府已叫停深圳
非戶籍居民「一簽多行」，亦暫時無意再放鬆，已在
旅客承受能力方面有控制措施，回應了本港旅客量承
受能力問題。
多名建制派議員也譴責本港近期小撮人辱罵內地旅

客的事件，認為會影響香港形象及旅遊業發展，對本

港好客之道聲譽影響很大。

陳鑑林：趕客應予譴責
民建聯立法會議員陳鑑林強調，內地個人遊對本港經
濟的貢獻非常大，又讚揚旅發局努力推廣本港，每年吸
引5,000多萬名旅客訪港，批評有人出來搞事趕客，應
該予以譴責，又認為旅發局應加強宣傳港人應如何待客。
經民聯主席梁君彥則表示，旅遊業是香港的經濟支柱
之一，但近日的港人示威事件，擔心會令旅客卻步。他
認為，這是違反本港的好客之道文化，擔心會損害本港
經濟，希望旅發局有宣傳活動，教育市民如何接待旅客。

容偉雄：政府拓接待力
旅遊事務專員容偉雄則強調，所有問題皆有解決方
法，政府正拓展本港接待旅客的能力，加強軟硬件，
包括開拓新景點，而政府亦表明暫時不會擴大個人
遊，希望訪港旅客的增長可以放緩，並將旅客對市民
生活及社區的影響減到最低。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）立法會一個委員會昨日討論旅發局2014/2015年度工作計

劃，多名議員關注近日連串針對內地旅客的抗議行為，將影響本港好客形象及旅遊業發

展，並譴責有關行為。旅發局主席林建岳批評，前日「拖篋」行動令不少商戶要「落閘」

無法做生意，結果反而令港人受滋擾，呼籲大家顧全旅遊相關行業約100萬人的生計，議

員亦要顧全本港經濟環境。

■香港旅發局主席林建岳。
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林建岳批拖篋搗亂：搞商戶擾港人
籲勿打爛百萬人飯碗 議員應顧全經濟環境


